



población en México



Centro Estatal de Vigilancia Epidemiológica y Control de Enfermedades Av. Fidal Velázquez No. 805 Col. Vértice C.P. 50150 Tel. [722] 2 193887 Estado de México

Iconos creados por: flaticon.com, thenounproject.com



- En 1950, cinco años después de la fundación de las Naciones Unidas, se estimaba que la población mundial era de 2,600 millones de personas. Se alcanzaron los 5,000 millones en 1987 y en 1999, los 6,000 millones.
- En octubre de 2011, se estimaba que la población mundial era de 7,000 millones de personas. Para conmemorar este acontecimiento histórico, se puso en marcha un movimiento global llamado "Un mundo de 7 mil millones".
- Por último, a mediados de 2015, la población mundial alcanzó los 7,300 millones, lo que significa que, en 12 años, el número de personas en el mundo ha aumentado 1,000 millones.
- Este crecimiento tan drástico se ha producido en gran medida por el aumento del número de personas que sobreviven hasta llegar a la edad reproductiva y ha venido acompañado de grandes cambios en las tasas de fecundidad, lo que ha aumentado los procesos de urbanización y los movimientos migratorios. Estas tendencias tendrán importantes repercusiones para las generaciones venideras.
- Un 60% de la población mundial vive en Asia (4,400 millones), un 16% en África (1,200 millones), un

En 1950, cinco años después de la fundación de las Naciones Unidas, se estimaba que la población mundial era de 2,600 millones de personas.

- 10% en Europa (738 millones), un 9% en Latinoamérica y el Caribe (634 millones) y el 5% restante en América del Norte (358 millones) y Oceanía (39 millones).
- China (1,400 millones) e India (1,300 millones) continúan siendo los países con mayor población. Ambos cuentan con más de 1,000 millones de personas y representan el 19% y 18% de la población mundial respectivamente.
- Está previsto que la población mundial aumente en más de 1,000 millones de personas en los próximos 15 años, por lo que se alcanzarían los 8,500 millones en 2030, 9,700 millones en 2050 y 11,200 millones en 2100.
- Como en todas las proyecciones, existe cierto margen de error en cuanto a estos últimos datos. Los resultados se basan en la variante media de la proyección de fecundidad, que contempla un descenso de la fecundidad en los países donde aún predominan las familias numerosas y un ligero aumento en países en los que la media de fecundidad es inferior a dos hijos por mujer. También se prevé que mejoren las posibilidades de supervivencia en todos los países.



La relación entre un espacio determinado y el número de personas que lo habitan se llama densidad de población.



- La relación entre un espacio determinado y el número de personas que lo habitan se llama densidad de población, la cual se obtiene dividiendo el número de personas que viven en un lugar específico entre el número de kilómetros cuadrados que mide ese territorio, a nivel nacional la densidad de población es de 61 hab/km².
- Las entidades con menor y mayor densidad de población en México son Baja California Sur con 10 hab/km² y la Ciudad de México con 5,967 hab/km².
- Pero la extensión territorial de una entidad no tiene nada que ver con su número de habitantes, por ejemplo:
 - Chihuahua, es el Estado más grande de la República Mexicana y tiene una densidad de población de tan solo 14 hab/km², por lo que se ubica en el tercer lugar menos densamente pobladas.
 - En contraste, la Ciudad de México tiene la menor extensión territorial, pero la mayor densidad de población con 5 967 hab/km².

- La esperanza de vida, se refiere al número de años que en promedio se espera que viva una persona después de nacer. Una esperanza de vida alta indica un mejor desarrollo económico y social en la población.
- En México, la esperanza de vida ha aumentado considerablemente; en 1930 las personas vivían en promedio 34 años; 40 años después en 1970 este indicador se ubicó en 61; en el 2000 fue de 74 y en 2016 es de 75.2 años.
- Las mujeres viven en promedio más años que los hombres, en 1930, la esperanza de vida para las personas de sexo femenino era de 35 años y para el masculino de 33.
- Al 2010 este indicador fue de 77 años para mujeres y 71 para los hombres, en 2016, se ubicó en casi 78 años para las mujeres y en casi 73 años para los hombres.
- A nivel nacional Nuevo León, Baja California Sur y la Ciudad de México presentan la mayor esperanza de vida con un poco más de 76 años; en caso contrario se encuentran Chiapas, Guerrero y Oaxaca con 73 años.





hogar, matrimonio y divorcio

Según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), hogar es el conjunto de personas que pueden ser o no familiares, que comparten la misma vivienda y se sostienen de un gasto común. Una persona que vive sola también constituye un hogar.

- Para la realización de la Encuesta Intercensal 2015, los hogares se clasificaron en familiares y no familiares.
 - Un hogar familiar es aquel en el que al menos uno de los integrantes tiene parentesco con el jefe o jefa del hogar. A su vez se divide en hogar: nuclear, ampliado y compuesto.
 - Un hogar no familiar es en donde ninguno de los y las integrantes tiene parentesco con el jefe o jefa del hogar. Se divide en: hogar unipersonal y coresidente.
- En México, de cada 100 hogares familiares:
 - 70 son nucleares, formados por el papá, la mamá y los hijos o sólo la mamá o el papá con hijos; una pareja que vive junta y no tiene hijos también constituye un hogar nuclear.
 - 28 son ampliados y están formados por un hogar nuclear más otros parientes (tíos, primos, hermanos, suegros, etcétera).
 - 1 es compuesto, constituido por un hogar nuclear o ampliado, más personas sin parentesco con el jefe del hogar.
- Y de cada 100 hogares no familiares:
 - 93 son unipersonales, integrados por una sola persona.
 - 7 es coresidente y está formado por dos o más personas sin relaciones de parentesco.

- Según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), matrimonio es una institución social, reconocida como legítima por la sociedad, que consiste en la unión de dos personas para establecer una comunidad de vida. Al 2014 se registraron 577 mil 713 matrimonios, en 2013 fueron 583 mil 264 y en 2012 la cifra se ubicó en 585 mil 434.
- A nivel nacional, en 2013, la edad media al matrimonio para los hombres es de 30 años y para las mujeres es de 27.
- El porcentaje más alto de matrimonios se da en parejas donde el hombre es mayor que la mujer entre 3 y 5 años (23), le siguen los matrimonios en donde dicha diferencia es de 1 a 2 años con 22%.
- De manera opuesta a la definición de matrimonio, la palabra divorcio significa disolver, separar, apartar a las personas que vivían en una estrecha relación. Al 2013 se registraron 108 mil 727 divorcios, en 2012 fueron 99 mil 509 y en 2011 la cifra se ubicó en 91 mil 285.
- Al 2013, la edad media en la que se divorcian las mujeres es de 37 años, para los hombres es de 40. En 1980 por cada 100 matrimonios había 4 divorcios; en 1990 y 2000 esta cifra se elevó a poco más de 7 divorcios, para 2010 el número de divorcios por cada 100 matrimonios fue de 15 y al 2013 se registraron casi 19 divorcios por cada 100 matrimonios.



En la Encuesta Intercensal 2015, realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), se contaron 119 millones 530 mil 753 habitantes en México.



número de habitantes

- En la Encuesta Intercensal 2015, realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), se contaron 119 millones 530 mil 753 habitantes en México.
- En nuestro país, las entidades con mayor número de habitantes son: Estado de México (16,187,608), Ciudad de México (8,918,653) y Veracruz de Ignacio de la Llave (8,112,505). Los menos poblados son Baja California Sur (712,029), Colima (711,235) y Campeche (899,931).
- os municipios más poblados son: Iztapalapa en CDMX, Ecatepec en Estado de México, Tijuana en Baja California y León en Guanajuato.
- Durante los últimos 65 años, la población en México ha crecido poco más de cuatro veces. En 1950 había 25.8 millones de personas, en 2015 hay 119.5 millones. De 2010 a 2015, la población se

- incrementó en 7 millones de habitantes, lo que representa un crecimiento promedio anual de 1.4%.
- En 1910 había 15 millones de habitantes en todo el país; para 2015 tan sólo en el Estado de México hay más de 16 millones de personas.
- Desde hace 35 años se empezó a notar un ligero incremento en la cantidad de mujeres respecto a los hombres. Para 2015, esta diferencia se ha acentuado hasta llegar a 3.4 millones más de mujeres que de varones.
- El municipio con mayor porcentaje de mujeres es San Miguel Tulancingo, en Oaxaca, con 58.4%. Mientras que el municipio con mayor porcentaje de hombres es Trincheras en Sonora, con 55.5%.



Estado de México

En el 2015, en el Estado de México vivían: 8,353,540 mujeres y 7,834,068 hombres. Éste ocupa el primer lugar a nivel nacional por su número de habitantes (16,187,608).

- En el 2015, en el Estado de México vivían: 8,353,540 mujeres y 7,834,068 hombres. Éste ocupa el primer lugar a nivel nacional por su número de habitantes (16,187,608).
- Al 2015, en promedio vivían: 724 personas por kilómetro cuadrado.
- Viven 4,353,914 niños y niñas de 0 a 14 años, que representan el 29% de la población de esa entidad.
- Al igual que sucede en otras entidades de México y en otros países del mundo, las mujeres en el Estado de México viven, en promedio, más que los hombres. Los hombres viven en promedio 72.8 años y las mujeres 77.8 años.
- Al 2013, se registraron: 317,834 nacimientos y 74,566 defunciones. Las principales causas de muerte fueron: diabetes mellitus, enfermedades del corazón y tumores malignos.
- El grado promedio de escolaridad de la población de 15 años y más es de 9.5, lo que equivale a poco

- más de la secundaria concluida. A nivel nacional, la población de 15 años y más tiene 9.2 grados de escolaridad en promedio, lo que significa un poco más de la secundaria concluida.
- En el 2015, había 4,166,570 viviendas particulares, de las cuales: 74.8% disponen de agua entubada dentro de la vivienda, 99.3% cuentan con energía eléctrica y 88% de los ocupantes de las viviendas dispone de drenaje conectado a la red pública.
- Los hogares están conformados por personas que pueden ser o no familiares, que comparten la misma vivienda y se sostienen de un gasto común. En el 2015, en la entidad hay 4,168,206 hogares. 28% tienen jefatura femenina, es decir, son dirigidos por una mujer (1,158,268 hogares). 72% tienen jefatura masculina, es decir, son dirigidos por un hombre (3,009,938 hogares).



Nota: este tríptico es impreso en papel reciclable



Contacto



Opiniones

Gobierno del Estado de México

Secretaría de Salud

Centro Estatal de Vigilancia Epidemiológica

y Control de Enfermedades

Fidel Velázquez 805, Col. Vértice,

Toluca, Estado de México, C.P. 50150

Teléfono: 01(722) 219 38 87

Si quieres estar en contacto con nosotros vía internet y realizar comentarios, visítanos en:

www.salud.edomexico.gob.mx/cevece/

correo: cevece@salud.gob.mx

o síguenos por:

